Rapport d'activité Commission Jeunesse 2022

« Une année avec de belles sorties, des participants réguliers et beaucoup de nouveautés. »

En 2022, on a constaté une participation semblable à 2021 avec une moyenne de 7 participants par sortie (7 participants aussi en 2022). 12 sorties ont eu lieu et 3 sorties ont été annulées pour manque de participants ou mauvais temps. Les sorties ont été proposées et encadrées par Olivier Messerli, Hervé Bolliger, et moi même.

Les sorties d'été (escalade et alpinisme) ont présenté une fréquentation moyenne de 7,2 participants contre 5,4 pour les sorties hivernales. La moyenne d'âge des jeunes est toujours autour de 16 ans. La présence de jeunes (12 ans) et de moins jeunes (20 ans) apporte toujours une plus value au groupe et une belle solidarité

La haute-route bernoise Diablerets-Gemmi guidée par Olivier a été réalisée par 3 jeunes qui fréquentent assidûment le GJ. Ils ont rencontré des conditions hivernales compliquées qui en revanche leur a apporté de la belle poudreuse sous les spatules. La semaine de juillet à Orny (7 participants) a attiré plusieurs nouveaux venus. Nous avons pu varier les plaisirs entre moulinettes, longues voies, arêtes et les pauvres glaciers d'Orny et Trient qui avaient grise mines. La semaine d'août dans la vallée de Saas fut une très belle semaine avec 7 participants soudés. Nous avons gravit le Lagginhorn 4010 m, grimpé de belles longues voies aux Jegihorn depuis la Weissmieshütte. Nous avons aussi fait la magnifique arête des Dri Horlini depuis la Almagellerhütte.

Sept jeunes ont participé à la grande semaine (9 jours) d'escalade aux Calanques de Marseille. Les jeunes ont appris pas mal de choses pendant ce séjour aussi bien dans les manipulations de corde que comment cuisiner de bons plats (comme une tartiflette) sur des réchauds de camping. Mise à part la semaine aux Calanques, les 11 autres sorties ont été réalisées en transports publics. Nous avons visité à 2 reprises les cabanes de la section, Orny et Mountet.

Nous avons écrit 2 articles parus dans Passion Montagne suite à la semaine dans la vallée de Saas et de la semaine aux Calanques. Plusieurs photos ont été relayées par la Commission de Communication sur les réseaux sociaux après les sorties.

Les tâches de 2021 établies pour une meilleure communication avec les jeunes et dans l'espoir d'être encore plus nombreux lors des sorties étaient :

- Mettre à jour la mailing liste du GJ.
- Créer un groupe WhatsApp avec la nouvelle mailing liste pour annoncer un changement de sortie ou annoncer des places restantes,
- Créer un groupe WhatsApp avec les participants de chaque sortie pour faciliter l'organisation, pour que les jeunes puissent aussi s'organiser entre eux et pour transmettre les photos à la fin de la sortie,
- Remplacer le site internet du GJ en intégrant une nouvelle partie pour la Commission ieunesse dans le site internet de la section.

Ces tâches ont toutes été réalisées, sauf celle du site web qui n'est pas encore terminée.

Nouveautés en vue pour 2023 :

- Inscription par formulaire (plus de GoToTop),
- Création de flyers,
- Soirées bloc, gratuites, avec les guides pour rencontrer ou retrouver les jeunes.
- Semaine de nouvel an, 30 décembre 6 janvier 2024, ski de rando & cascade de glace,
- Tarif de la journée de guide augmentée de 500 à 600 CHF,
- Nouvelle coach JS, Sonia Fluckiger,

Finances:

Pour 2022, au vue de la réserve de liquidité, il a été convenu de ne pas recevoir les 15000.- de subsides de la section. Le montant des subsides serait ajusté fin 2023 selon les besoins pour 2024. Si un imprévu ou un projet spécial était prévu la section sera là pour aider. Nous avons sur cette année 2022 un déficit de 11'440.-.

Nous n'avons pas reçu de subsides Jeunesse et Sport pour 2022 suite à une erreur dans la procédure de demande.

En conclusion, nous continuons les efforts pour attirer le plus de jeunes possible autant dans la communication que dans le fonctionnement du Groupe Jeunesse (système d'inscription, dates plus adaptées, variété et originalité de l'offre). Je suis très optimiste sur la belle collaboration et l'émulation crée par l'implication d'Hervé et d'Olivier.

Arthur Bucher